



Église Protestante Unie de Belgique, à Namur

Bd d'Herbatte, 33
5000 Namur

Compte bancaire de l'Église :

IBAN BE62 0010 8136 2161
BIC GEBABEBB

Compte bancaire Diaconie :

IBAN BE69 3501 0441 6478
BIC GEBABEBB

Tous les détails de nos activités
se trouvent [en Page 2](#)

Le Pasteur
Jean-Luc
Ramanantombotsoa

Tel: 081/262 529
pastorjeanluc@gmail.com

Membres du Consistoire

Marc Stilmant
081 211 290

Jean-Louis Stilmant
085 612 489

Eustache Niyitugabira
081 745 827

Véronique Gérard
0498 120 087

Lionel Karugarama
0483 119 980

Ornella Bellens
0486 037 897

Diacres

Françoise Heinen
Blaise Tungila
Vestine Ugoranyina

Roland Ramanantombotsoa

Site
www.epub-namur.be

L'ANCRE

« L'espérance est pour nous comme l'ancre de nos âmes »

Hébreux 6,19

N° d'agrément P505015

N°5 – Mai 2019

PRS 942259



PB-PP
BELGIE(N)-BELGIQUE

UNE CHARITÉ ÉGOCENTRIQUE

Quelle émotion, quelles larmes ont coulé lorsque la très belle cathédrale de Paris a pris feu. En 48 heures seulement, les promesses de dons atteignaient déjà le milliard d'euros. Étonnant comme réaction, vu que la France est de plus en plus sécularisée et a mis de coté tout ce qui est religieux. Alors des questions se posent : Que signifie cet élan de solidarité ? Qu'est ce qui a poussé les grands fortunés de France à donner des centaines de millions ?

Incontestablement, il y a ceux qui sont attachés à tout ce qui est richesse patrimoniale mais ne prennent pas en compte le coté religieux dans leurs motivations. Il faut sauver un monument historique parce que ces murs contiennent des siècles d'histoire de France disent certaines personnes.

Après l'émotion et la tristesse, une polémique circulait dans les émissions télévisées et les réseaux sociaux, face aux riches qui ont donné des sommes colossales pour la reconstruction de la cathédrale.

Beaucoup crient au scandale parce que finalement les riches pouvaient faire des efforts pour une cathédrale qui certes a une valeur importante. Toutefois, face à la crise et aux différents mouvements de contestation sur le pouvoir d'achat de la classe moyenne qui n'arrive plus à s'en sortir, comment se fait-il que les plus aisés ne soient pas sensibles à cette détresse humaine ? Voilà les différents reproches entendus ici et là.

Malheureusement, même la charité peut être pervertie et tournée sur soi-même ; c'est ce que j'appelle une CHARITÉ ÉGOCENTRIQUE. C'est une forme de charité qui n'a pas du tout pour but de soulager le malheur de l'autre mais d'instrumentaliser le malheur et la pauvreté des autres pour se mettre soi-même un peu plus en avant.

Rappelons-nous Jésus quand il guérissait un malade, Il donnait souvent l'instruction de ne rien dire à qui que ce soit. Alors nous aussi gardons bien en pratique cette parole de Jésus : « *Mais quand tu fais l'aumône, que ta main gauche ne sache pas ce que fait ta droite, afin que ton aumône se fasse en secret ; et ton Père, qui voit dans le secret, te le rendra.* » (Mat 6, 3-4)

Votre Pasteur Jean-Luc Ramanantombotsoa

Éditeur responsable : Pasteur Jean-Luc Ramanantombotsoa

Rôle des LecteursCulte des enfants

	Garderie	CDE
05 FRANÇOISE H.	05 Christina& Emmanuelle	Jean-Louis
12 LUC V.	12 Rollande & Joy	Huguette
19 ORNELLA	19 Carole & Joëlle	Véronique
26 CAROLE	26 Daphné & Damaris	Au culte

DERNIERE MINUTE - DERNIERE MINUTE - DERNIERE MINUTE

Ne perdons pas de vue la date du **30 mai 2019**,
jour de notre rassemblement national, où tous les Protestants de Belgique et d'ailleurs
sont invités à se retrouver à Gand.

Toutes les infos utiles sont affichées aux valves dans la salle paroissiale.

Mot de code :

Je souhaite vous rappeler une source: www.profest.be et deux échéances :

- 1° Pensez à vous inscrire au repas offert à midi. Pour la somme de 8€ (6€ pour les enfants <12 ans) vous pouvez déguster une délicieuse goulash préparée par un hongrois; Infos pratiques aux valves.
- 2° Inscrivez-vous sur la feuille à l'entrée du temple afin de nous permettre d'organiser un transport en vous répartissant dans des voitures. Départ à 07h30 au temple et retour vers 18h30

NOS ACTIVITÉS • NOS ACTIVITÉS • NOS ACTIVITÉS • NOS ACTIVITÉS

- Culte tous les dimanches à **10h30** ainsi qu'un culte des enfants et une garderie
- Réunion d'étude biblique, le jeudi à **19h30** et le dernier jeudi du mois : Réunion de prière
- Midis de la Bible : Cercle œcuménique d'étude biblique tous les jeudis à **12h30**
- Activités des jeunes : vendredi à **19h30**
- Répétition musicale en vue du culte : samedi à **17h30**
- Groupes de maisons : toutes les 3 semaines (consultez le calendrier en dernière page).
- Répétition chorale : 2ème et 4ème vendredis (consultez le calendrier en dernière page)
- Permanence pastorale tous les jeudis et les vendredis matins

NOS ACTIVITÉS • NOS ACTIVITÉS • NOS ACTIVITÉS • NOS ACTIVITÉS

La semaine sainte : Culte du jeudi soir à Gembloux



Culte du vendredi soir à Namur



LES PHOTOS SONT DE VICKY MBANZA

Concert de la Chorale Gracia le samedi, à Namur



Dimanche de Pâques, à Namur



© VICKY M.

Votre Pasteur vous propose « Le Point Cathé du Mois »

Qui est mon Prochain ?

Cette fameuse question doit être remise dans son contexte afin de savoir qui le Seigneur nous recommande d'aimer.

Cette phrase sort de la bouche d'un spécialiste de la loi dans la parabole du bon Samaritain. Ce dernier voulant s'autojustifier devant Jésus posa une question sans en mesurer l'impact : " QUI EST MON PROCHAIN ? " Pour le spécialiste de la loi ce n'était pas une question qui suscitait une réponse. C'était plutôt une façon de se mettre en valeur et au-dessus de tout le monde.

La réponse que Jésus lui a donnée sous forme de parabole est révélatrice car il dénonce de façon indirecte mais assez claire l'étroitesse de la conception de ce spécialiste de la loi sur le mot « PROCHAIN ». Dans cette parabole, le prochain ne tient pas compte des différences ethniques ou religieuses mais tient compte de l'humain qui souffre lors de notre passage terrestre. Nous sommes tous des humains (hommes = ADAM). Selon l'immense savant juif du 11^{ème} siècle RACHI, le mot ADAM/humain, a deux étymologies en hébreu. Il vient du mot ADAMA (la Terre). Mais il peut venir aussi de DAMA (la ressemblance) comme il a été dit dans la Genèse ; faisons l'homme à notre image à notre ressemblance. Et donc pour nous, tout le monde est mon prochain parce que nous sommes tous tirés du même sol et tous créés à la ressemblance de Dieu (le Savant Rachi).

Remercions pour :

L'œuvre diverse et variée que le Seigneur accomplit en chacun de ses enfants à Namur et dans le monde.

Le JEC et la bonne santé affichée par ce groupe de jeunes. Soyons d'autant plus assidus dans la prière pour que Dieu accompagne tous ceux qui font partie de l'encadrement de ce groupe.

Benjamin et son adaptation à sa nouvelle vie dans son pays.



Prions pour :

Nos frères et sœurs affaiblis : Christine et sa famille, Claire, Joëlle, Charles, Daniel, Michelle, Nadine, Émile

Nos aînés qui se déplacent difficilement : Mme Monique Dalechamp, Mme Irène Ruelle, Fernand, Hans et Arion

La guérison de Joy et l'encouragement de Dieu vers sa famille

Les activités reprises au calendrier du mois

Le Rassemblement National à Gand

L'interview de Timothy et Nathan Houtain



Pourriez-vous vous présenter à nos lecteurs ?

Timothy : moi c'est Timothy mais j'ai l'habitude qu'on m'appelle Tim. J'ai 20 ans et la foi depuis 5 ans environ mais je la vis vraiment depuis 8 mois seulement.

Nathan : on est deux frères jumeaux provenant d'une famille non-chrétienne.

Comment avez-vous eu connaissance de la paroisse de Namur ?

En cherchant une église de tradition réformée dans la région sur Internet, on est simplement tombés sur le site de la paroisse.

Vous êtes en recherche de quelque chose en matière de vie d'église. Qu'est-ce qui vous a attirés à venir au Boulevard d'Herbatte ?

On cherchait quelque chose d'assez spécifique, que ça soit liturgiquement ou doctrinalement (la cène, le baptême, la présence des enfants, des chants...) car nous pensons que l'église est l'endroit où la Vérité, unique et immuable par définition, doit le plus rayonner. La tradition réformée nous semble la plus juste alors nous avons recherché une église de ce courant dans notre région, puis la veille de notre premier culte nous avons écouté une prédication du pasteur Jean-Luc sur le site qui nous a paru très bien ! On a aussi parcouru quelques pages de l'Ancre pour nous faire un avis.

En tant que jeune surtout à notre époque, comment vivez-vous votre foi face à la famille, à vos amis et à votre entourage ?

Timothy : les premiers jours, cela n'a pas été évident pour notre famille mais maintenant que le temps et les explications sont passés ça va super bien. Ils nous acceptent tels que nos sommes même si ce n'est pas toujours simple pour eux de comprendre certains choix.

Au-delà de notre famille ça a été beaucoup plus radical, ma copine m'a quitté suite à ma "conversion" (ma reprise en main spirituel d'il y a quelques mois), et un très bon ami a été très virulent avec nous avant de couper complètement les ponts.

Quant au groupe de potes avec qui on restait tout le temps, ça les a choqués au début, ce que je comprends mais ils nous acceptent en tant que chrétiens et on se voit encore souvent malgré que nous n'avions plus autant d'intérêts communs qu'avant.

Nathan : pour être honnête la pression sociale (regard, jugement...) a sûrement été, et est toujours, ce qui est le plus difficile à gérer pour de jeunes convertis. Ayant une famille et des amis non-chrétiens c'est une épreuve d'assumer ce qu'on est et ce en quoi on croit face à notre entourage. L'on est un peu perçu comme des ovnis mais il faut le voir comme un challenge qui nous exhorte à comprendre davantage la nature de notre foi, pour être toujours prêts à nous défendre, avec douceur et respect, devant quiconque nous demande raison de l'espérance qui est en nous pour reprendre la belle formulation de Pierre.

C'est en partie à cause de notre isolement spirituel que nos faiblesses nous ont pendant longtemps dominés.

En discutant avec vous, nous avons senti que vous aviez un bagage biblique et théologique assez important, quel est votre parcours spirituel ?

Nathan : je me suis converti plutôt jeune, à l'âge de 15 ans, après un questionnement profond de la société et du monde dans lequel nous vivons. Cela faisait un an que je m'informais sur le dessous des cartes du monde politique, médiatique, financier... et l'avenir assombri qui se dessinait me faisait de plus en plus peur.

Ironiquement, ce sont les croyants que je méprisais et qui me semblaient même être le symbole de la bêtise humaine, celle qui nous avait en grande partie menés à cette situation, qui avaient le plus de réponses à toutes les questions que mes recherches soulevaient.

La source de certains d'entre eux, la Bible, présentait curieusement un monde plus que conforme à celui que je découvrais, où l'orgueil de l'homme est source de tous ses maux. De plus, son récit corrélait aussi parfaitement avec des événements passés ou actuels (prophétie sur Tyr, inversion des valeurs...).

L'interview de Timothy et Nathan (suite)

La justesse de son enseignement et sa profondeur ont tout de suite été très troublants, présentée comme divinement inspirée et sans faille. Curieux et honnête dans ma démarche, je me suis donc mis à l'étudier et à la confronter à ses accusations... résultat, comme beaucoup l'ont fait avant moi, je cherche toujours une seule erreur !

Ma démarche spirituelle ayant toujours été fort intellectuelle je n'ai cessé de voir la foi comme compatible voire l'accomplissement d'une pensée raisonnée. La relation avec Dieu étant ce qui doit primer pour un fidèle il est donc naturel et sensé pour moi de me questionner d'autant plus sur ce domaine du religieux, sur ce que je crois et vis avec mon Créateur.

Timothy : pendant longtemps j'étais athée car je ne me posais pas plus de question que ça et le peu d'enseignement religieux que j'ai reçu (catéchisme et cours de religion catholique) ne m'a pas convaincu. Avec la maturité de l'adolescence je suis devenu agnostique et par la suite, poussé par mon frère dans une recherche sur le monde puis sur le spirituel j'ai trouvé la foi sur Internet.

Cependant je refusais de vivre en tant que chrétien par peur du regard des autres et par amour des plaisirs du monde (jeux -vidéo, cannabis...) avec des périodes plus "saines" et d'autres beaucoup moins. Au final, j'avais la foi mais sans plus, ce qu'on peut qualifier de foi morte ou chrétien tiède. Depuis quelques mois, grâce à Dieu et à ma soif intime de faire un jour le pas d'oeuvrer pour lui, j'ai fait une croix sur mon ancienne vie afin de lui donner ma nouvelle.

Quel serait le message que vous adressez aux jeunes de nos jours?

Timothy : mon message ne s'adresse pas qu'aux jeunes, je dirais aux gens de réfléchir sur les questions existentielles, celles qui nous ennuient au cours de religion mais qui sont en fin de compte tellement plus importante que Fortnite, le PSG, les soirées ou que sais-je d'autre d'éphémère.

Ensuite pour répondre à ces questions je leur conseillerai de ne pas gober bêtement tout ce qu'on enseigne à l'école, dans les médias, églises, mosquées, ..., bref partout. De chercher par eux même afin de se faire leur propre opinion. Pour cela je leur conseille l'outil formidable qu'est Internet, cela peut s'avérer compliqué à cause de l'abondance d'informations mais s'ils cherchent vraiment, ils trouveront (Matthieu 7:8).

Nathan : que la vie passe vite, très vite et souvent plus vite qu'on n'ose l'espérer. C'est bateau mais c'est cette question du temps et de l'éphémère qui me semble être une des plus niées dans cette époque du tout tout-de-suite. La foi n'est pas un ensemble de superstitions archaïques et insensées, des millions de scientifiques, philosophes, enseignants etc, croient. Prenez juste un moment pour vous intéresser sincèrement à la nature de leurs croyances car l'éternité c'est plutôt long par rapport à tous les plaisirs de ce monde.

Votre Pasteur vous propose « La Méditation du Mois »

Tu aimeras ton prochain, comme toi-même

(Luc 10, 27b)

Si nous savions qui nous sommes nous saurions aimer notre prochain qui n'est autre que notre semblable. En tenant compte de ce qui a été dit au point KT du mois, comment ne pas aimer mon prochain puisque je ne suis que poussière. Il a été mis en exergue la ressemblance mais j'ajouterais aussi que nous sommes tous fragiles et éphémères. Notre fragilité doit nous pousser à nous rendre compte que nous ne sommes rien sans l'autre.

Et d'ailleurs Jésus aussi était conscient de cette ligne de sagesse lorsqu'il disait : « **Donnez et l'on vous donnera ; on versera dans la grande poche de votre vêtement une bonne mesure, serrée, secouée et débordante, car c'est avec la mesure à laquelle vous mesurez qu'on mesurera pour vous en retour** » (Luc 6, 38).

Mai 2019

LUN.	MAR.	MER.	JEU.	VEN.	SAM.	DIM.
29/04	30/04	1	2 Permanence (09–12) Midis de la Bible (12hr30) Étude biblique (19h30)	3 Permanence (09–12) Réunion JEC (19-21hr)	4 Répétition musicale (17h30) rencontre au Temple de Namur pour les jeunes du district	5 Culte 10h30
6 Groupe de maisons	7	8	9 Permanence (09–12) Midis de la Bible (12hr30) Étude biblique (19h30)	10 Permanence (09–12) Réunion JEC (19-21hr)	11 Formation des lecteurs (09–12hr) Répétition musicale (17h30)	12 Culte 10h30 Baptême (Seraing Haut)
13	14 Réunion du consistoire (19hr30)	15	16 Permanence (09–12) Midis de la Bible (12hr30) Étude biblique (19h30)	17 Permanence (09–12) Réunion JEC (19-21hr)	18 AD HoNL (Namur) (09–12hr) Répét. Music.(17h30) Book & Coffee 16H.	19 Culte 10h30 Ass Eglise ExtraOrdinaire
20	21	22	23 Permanence (09–12) Midis de la Bible (12hr30) Réunion de prières	24 Permanence (09–12) Camp JEC CHEVETOGNE	25 Camp JEC CHEVETOGNE Répétition musicale (17h30)	26 Camp JEC CHEVETOGNE Culte à Chevetogne À 10H30
27	28	29	30 Rassemblement National (Gand) PROFEST (09h30–17h00)	31 Permanence (09–12) Réunion JEC	01/06 Répétition musicale (17h30)	02/06 Culte 10h30